

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3286

Teléfono 27

Palma de Mallorca Viernes 13 de Noviembre de 1896

OFICINAS

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

NOTICIAS

De la Capital:

✦ Nuestro querido amigo don Luis Fábregas ha tenido la desgracia de ver morir esta madrugada á su pequeño hijo José. Le acompañamos en el sentimiento.

El *Boletín Oficial Eclesiástico* del Obispado de Mallorca ha publicado hoy un número extraordinario recomendando al clero y á los fieles la suscripción al empréstito nacional.

El presidente de la Junta de defensa de las clases pasivas ha convocado para el día 16 del corriente á los señores jefes y oficiales retirados de Guerra y Marina, jubilados, viuda y huérfanos del Montepío Militar y civil que cobran pensión y retirados de la clase de tropa, con objeto de enterarles y resolver sobre una circular recibida del Centro general de pasivos de Madrid.

El domingo tuvo lugar en Santa María un acontecimiento importante para la salud pública. Por iniciativa del digno médico titular D. Antonio Cañellas, secundado por la Junta de Sanidad, acordó el Ayuntamiento vacunar directamente de la res y gratuitamente á todos los moradores que se presentasen para ello. Al efecto por la mañana fueron de Palma el Subdelegado de medicina D. Juan Munar y don Pedro Soler, quienes con el señor Cañellas no podían atender al numeroso público que deseaba inocularse. Pasaron de seiscientas las personas que se revacunaron, quedaron bastantes sin poderlo conseguir, porque no hubo tiempo material para ello.

Por fin están ya para terminar las obras del nuevo empedrado del piso de la calle de Torrella.

Anoche fueron encerrados en el depósito de Capuchinos varios individuos que estaban promoviendo un fuerte alboroto en la vía pública.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa la del puesto de Lapuebla haber denunciado al Juez municipal de la villa de Campanet á cuatro individuos que sorprendió transitando por el interior del predio *Son Corró*, á pesar del bando publicado por la Alcaldía prohibiendo el paso.

Una mujer que esta mañana transitaba por la plaza de Abastos ha resbalado á causa de haber puesto el pié encima de un desperdicio de verdura, fracturándose el pié derecho.

Auxiliada por algunos transeúntes ha sido trasladada á su domicilio.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

Varias noticias

Madrid 13 á las 8 m.

El señor Cánovas ha manifestado á los periodistas que es muy posible que el empréstito se cubra dos veces, según las noticias que recibe de provincias.

El general Polavieja ha llegado á Port-Said sin novedad.

Se dice que una persona muy significada en la banca ha recibido malas noticias de Filipinas.—*Soriano*.

El general Echagüe.—«El Imparcial.»

Madrid 13 á las 8'10 m.

Un despacho recibido de la Habana asegura que la herida del general Echagüe no reviste gravedad.

El Imparcial ha recibido un telegrama que dice que con posterioridad á la toma de las lomas de Rubí, la fuerza que manda el general Suárez Inclán atacó al enemigo, resultando con 29 bajas.

El total de las fuerzas que manda el general Weyler asciende á 25000 hombres.—*Soriano*.

En la trocha.—El general Bernal

Madrid 13 á las 9 m.

En la trocha, según dice un telegrama particular, fueron detenidos los correspondientes del *Heraldo de Madrid*, de *La Lucha* y de *El Imparcial*; pero fueron puestos en libertad inmediatamente por el general Gascó.

El general Bernal ha salido para Pinar del Rio.—*Soriano*.

Los heridos

Madrid 13 á las 9'10 m.

Ha sido muy difícil conseguir del ministro de la Guerra, que se facilitaran á la prensa los nombres de los heridos en los últimos combates. Al fin lo hemos podido conseguir.

El telegrama oficial recibido dice que el vapor llegado á la Habana procedente del puerto de Cabañas, conduce al

general Echagüe, que tiene una herida en el muslo; al capitán del regimiento de Baleares, al señor Gómez Estrada, capitán del regimiento de Otumba, al señor Gararrendi, coronel de Estado Mayor, al señor Labarreja, del cuerpo de orden público, á los primeros tenientes del batallón de Arapiles señores don Roque Argüelles y don Leopoldo Tomás, y al segundo teniente don Sebastián Tossa.

Todos han ingresado en el hospital de Alfonso XIII.—*Soriano*.

Conferencias.—Embarque de tropas.

Madrid 13 á las 10 m.

Han conferenciado los señores Cánovas y Beránger acerca del envío de infantería de marina á Filipinas.

También conferenciaron después del Consejo el general Azcárraga y el subsecretario del ministerio.

Telegrafían de Barcelona diciendo que han embarcado sin novedad el séptimo batallón de cazadores y dos compañías del octavo, con destino á Filipinas.—*Soriano*.

(De nuestro servicio particular)

Heridos.—Detalles de un encuentro.

Madrid 13 á las 9'50 m.

" " 9'55 "

Habana.—Han ingresado en el Hospital de Alfonso XIII, doce heridos en el encuentro de las lomas Rubí.

La herida que recibió el general Echagüe en el muslo no ofrece gravedad.

En el combate de las lomas Rubí, según nos ha referido el citado general, tomaron parte las columnas combinadas de Segura y Echagüe, fuerzas de la columna González Muñoz y las que llevaba el general Weyler.

El general Echagüe recibió orden de apoderarse de las Lomas de Rosario, donde el enemigo se hallaba atrincherado.

El día nueve á la una de la tarde rompió el fuego contra el enemigo. El combate duró hasta cerrar la noche.

Los soldados se batieron con una bizarría y un valor indescriptibles.

Los insurrectos formaron un círculo, dejando franco uno de los lados, encerrándonos en el centro.

El jefe ordenó inmediatamente la formación del cuadro, resistiendo así el ataque de la retaguardia enemiga. Fué entonces cuando el general Echagüe recibió el balazo en el muslo.

La artillería jugó un papel importantísimo.

El general Weyler llegó á las lomas de Rosario el día 10 por la tarde, siguiendo éstas hasta las de Rubí, donde sostuvo varios combates de importancia.

Hoy se esperan detalles.

Fabra.

Ultimas noticias

De la capital:

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á D. Eduardo Castodio, para que la Compañía aereostática, ciclista, gimnástica, acrobática, cómica y mímica que dirige Don M. Redondo, pueda dar una serie de funciones en nuestra Plaza de Toros y Teatro-Circo Balear, empezando en el primero de dichos sitios el día 15 del actual.

Según comunicación remitida á este Gobierno de provincia se ha declarado un nuevo caso de viruela en la villa de Santa María.

En la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad se halla de manifiesto al público á efectos de reclamación por el término de veinte días el proyecto de alineación y ensanche de la porción del camino vecinal del *Serral* comprendido entre la curva del predio *Son Puchet* y la casa llamada *Can Matas*.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de San Juan da cuenta de haber detenido y entregado al Juez competente á dos sujetos presuntos autores de haber inferido en la noche del 8 del actual varias heridas á un convecino.

Una mujer vecina de la calle de Pelaires ha sido hoy castigada con una multa de 10 pesetas por infringir las ordenanzas municipales.

En la calle de Santa Cruz de la ciudad de Ibiza se ha declarado un caso de viruela en una mujer de treinta años de edad procedente de Palma.

Procedente de Ibiza y Valencia ha fondeado esta mañana á las once en nuestro puerto el vapor *Unión*, conduciendo la correspondencia, 80 cajas de tabaco, carga varia y los siguientes pasajeros;

De Valencia:

D. Juan Noguera y familia.—D. Eusebio Tagores.—D. José Carda.—D. José Reus.—D. Santiago Gimenez y familia y D. Magin Soler.

De Ibiza:

1 recluta.—1 Guardia civil.—D. Bernardo Adrover.—D. Jose Castelló y don Bartolomé Mari.

Por la Alcaldía de Santa Margarita se cita, llama y emplaza á Bartolomé Mora Cifre, mozo del alistamiento de 1896, declarado profugo por no haberse presentado á la concentracion



EL NIÑO

José Fábregas y Cuxart

Ha subido al cielo á las tres de esta madrugada

Sus desconsolados padres Don Luis y Doña Ana, al participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan que asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar á las seis de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria —Brossa, 22.

No se invita particularmente.

ordenada para su destino á cuerpo, para que inmediatamente comparezca ante la referida autoridad con apercibimiento de mayores responsabilidades en caso de no hacerlo.

En breve se publicará en el *Boletín Oficial* de esta ciudad un anuncio de la exposición internacional que ha de celebrarse en Bruselas durante el próximo año de 1897.

TELEGRAMAS

Dimisión.—Suscripción.—Corrida
Madrid 13 á las 9'30 m.

Habana.—Ha dimitido el Gobernador del Banco Español.

La suscripción de *El Imparcial* asciende hoy á 212568 pesetas.

A la corrida de toros que debe celebrarse para socorrer á los heridos y muertos en las campañas de Cuba y Filipinas asistirán los soldados convalecientes que se hallan en el sanatorio de Madrid.

Créese que dicha corrida producirá pingües productos.

Noticias de Cuba

Madrid 13 á las 9'30 m.

Un despacho particular de la Habana dice que á pesar de que nuestras tropas no hayan podido ocupar las Lomas de Rubí, con los combates que ha dirigido el general Weyler ha impedido que los insurrectos se corrieron hacia el Sur como se proponía.

Weyler confía encerrar en un anillo á los insurrectos.

Las operaciones que realizará hoy tendrán exclusivamente á este objeto.

El proyectil que hirió al general Echagüe le fracturó el femur derecho.

Para practicarle la curación se le aplicaron los rayos Røegen.

En general ha recordado que el mismo día y á la misma hora le hirieron en la guerra del Norte hace 23 años.

Comentarios de la prensa

Madrid 13 á las 9'40 m.

La prensa de Madrid hace esta mañana

extensos comentarios á las últimas operaciones verificadas en las Lomas de Rubí.

Todos los periódicos declaran unánimemente que en todas las guerras los éxitos no coronan los mejores propósitos; son contingencias que deben mirarse con serenidad. Casi todos aconsejan la calma, diciendo que nadie pensó que así una ni dos batallas bastarían para pacificar la provincia de Pinar del Rio.

Boletín metereológico

Día 13 de Noviembre á las 9 de la mañana

Barómetro	761 7 mm.
Termómetro seco	13 0 grados
Idem húmedo	11 6 »
Máxima en 24 horas	16 6 »
Mínima en idem	9 6 »
Reflector	7 8 »
Dirección del viento	0.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	5 0 kg.
Pluviómetro	0 0 mm.
Evaporómetro	0 8 »
Higrómetro	86 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 »
Descenso del idem en idem	2 7 »

Clases Pasivas

El Excmo. Sr. Presidente de la Junta de defensa de las clases pasivas de las Islas Baleares, convoca á los señores Jefes y oficiales retirados de guerra y marina, señores Jubilados, señoras Viudas y huérfanos del Montepío militar y civil que cobran pensión, señores retirados de tropa y cruces pensionadas, cuyo acto tendrá lugar el día 16 del actual á las once de su mañana en el Centro Militar, con objeto de enterarles y resolver sobre una Circular recibida del Centro general de pasivos de Madrid, que interesa á todas las clases pasivas que perciben sueldo del Estado.

Se suplica la asistencia personal ó quien los represente.

Palma 11 de Noviembre de 1896.—El Secretario, Antonio Burgos.

Para Barcelona

Saldrá todos los miércoles á las cinco de la tarde el vapor

América

Admitiendo carga á flete y pasajeros.

Para enfermos y despacho, Bernardo Estela, Marina 62, frente al Cuartel de Caballería.

PALMA.—Tip. de Anegual y Muntaner